

«En la Rusia sin clases tienen que estar pereciendo, frente al paredón, ajusticiados hoy, los que ayer no más eran favoritos y funcionarios. Estar en desacuerdo con el dictador es singularizarse, y una sociedad comunista no tolera la singularización; por lo mismo tiene que estar matando a todo el que levanta la cabeza con un resto de dignidad, hasta que sobre el haz de la tierra no quede otra cosa que hormigas humanas sin nación alguna de honor».

José Vasconcelos

Brasil no controlará el valor de su café en el exterior

Numerosas modificaciones al proyecto de presupuesto para 1938

La Cuestión Social y su justa y eficaz solución

V

No es lícito usar de los obreros como si fuesen viles instrumentos de lucro y explotar su miseria, sus condiciones angustiosas para realizar grandes ganancias y negocios, en beneficio exclusivamente personal, excluyéndolos de toda participación en ellos.

«Mirad que el jornal que defraudáis a los trabajadores, clama, y el clamor de ellos suena en los oídos del Señor de los ejércitos» (Santiago V, 4).

Hay que pagar, señores empresarios, señores terratenientes, un salario que sea suficiente «para la propia sustentación del jornalero y la de su familia».

El Santo Padre Pío XI nos ha manifestado, con energía y nitidez la doctrina de la Iglesia sobre el jornal en la encíclica, sobre el Matrimonio, de 31 de Diciembre de 1930. Allí al enunciar los remedios de orden económico que logran desvanecer no pocos de las injusticias de la vida familiar, ocasionadas por la escasez de bienes terrenales, dice textualmente:

«El primer remedio es trabajar con todo empeño, a fin de que la sociedad civil establezca un régimen económico y social en que los padres de familia puedan ganar y adquirir lo necesario para»

(PASA a la página 8)

El lunes presenta su dictamen la comisión de presupuesto del Congreso

En lo que se refiere al aumento de sueldos introduce modificaciones pues propone una escala equitativa

TAMBIEN HACE OTRAS REFORMAS DE ACUERDO CON EL DETENIDO ESTUDIO

En la tarde de ayer fuimos informados que el lunes próximo presenta su dictamen al Congreso la comisión de presupuesto que ha estudiado el proyecto del Poder Ejecutivo sobre presupuesto nacional para 1938.

En su dictamen la comisión propone importantes modificaciones al proyecto referido. Una de ellas es la relacionada con el aumento de sueldos en algunas dependencias. Se modifican esos aumentos y se propone un aumento general

Pasa a la página ocho

Asistirá a los cafetaleros para competir en todos los mercados

Terminará el departamento de café su intervención en dichos mercados

de 132.24 libras han sido 52 sacos de café brasileño destruidos desde 1929

RIO DE JANEIRO, 3. — UP. —

El gobierno de Brasil publicó hoy un comunicado oficial anunciando que abandona definitivamente el sistema de control del precio de café en los mercados mundiales. El ministro de finanzas declaró que las bolsas de café en Santos y Victoria permanecerán cerradas durante algún tiempo, a fin de impedir la especulación desmedida y dañina sobre la nueva política que ha de emprenderse con respecto de las ventas, la que resulta diametralmente opuesta al control gubernativo que ha estado en vigencia durante los últimos siete años. En una declaración publicada por el ministerio de finanzas en las horas tempranas de la mañana las autoridades anunciaron que el gobierno está listo a conceder a los cafetaleros ayuda financiera, que relucirá los impuestos, y que tomará otras medidas conducentes a hacerlo posible al café de Brasil a competir con éxito en los mercados mundiales y a normalizar las exportaciones, de mane-

ra que será eliminada la intervención del departamento nacional de café en el mercado de café. Ese departamento, que es una dependencia del ministerio de finanzas, tenía el único fin de controlar los precios de exportación mediante el retiro del mercado de la producción excesiva directamente de las plantaciones, y este exceso fué destruido todos los años. Durante los siete años que el sistema de control de los precios ha dominado los mercados, Brasil destruyó la enorme cantidad de 52 millones de sacos de 132,24 libras cada uno, comenzando en los últimos meses de 1929. Haciendo entender que la conferencia del café en Habana fracasó en cuanto a las pretensiones de Brasil se refiere, el ministro de finanzas reconoció en su declaración que la situación del café brasileño en los mercados mundiales no podía reconciliarse con la situación de los otros países productores de café por medio de la adopción de cuotas restrictivas. El plan de cuotas fué adoptado y rechazado por la conferencia de Habana. También toma en cuenta la declaración ministerial la falta de adoptar las paridades de precios entre las naciones productoras de café en el continente americano. En vista de estos dos fracasos, dice el comunicado, «el gobierno decidió guiar su política extranjera en el sentido de la competencia libre para su producto que es básico para la economía del país».

El mercado inglés no sufrirá con la acción del Brasil

TAMPOCO AFECTARA EN LOS MERCADOS ALEMANES

LONDRES, 3. — El abandono de su política de control del precio de su café vino como una gran sorpresa, y personas bien informadas calificaron el experimento como «muy interesante». Se espe-

ra poco efecto de la medida adoptada por Brasil, en vista de que la cantidad de café brasileño consumida en Inglaterra es muy reducida, pero el efecto será mayor en el continente europeo. En Inglaterra se consumen con preferencia cafés de Centro América y de Kenia, y los expertos juzgan que los precios de estas calidades no se-

(PASA a la pág. 5)

SE INAUGURAN HOY las Conferencias de Mediación

EN LA PRELIMINAR DE AYER SE FIJARON LAS NORMAS A SEGUIR. — LAS DE-LIBERACIONES DE LOS DELEGADOS DE LOS 3 PAISES MEDIADORES SERAN PRIVADAS

DE TODA LA ACTUACION SE DARA CUENTA A LA PRENSA NACIONAL Y A LA QUE HA ENVIADO REPRESENTACIONES

Se inaugurará hoy, en la Casa Amarilla, las conferencias de mediación en el conflicto limítrofe entre Nicaragua y Honduras. Durante el día de ayer los jefes de las delegaciones cambiaron impresiones con el secretario de relaciones exteriores de Costa Rica y convinieron en dar principio a las deliberaciones con el objeto de llegar a una fórmula que impida un incidente bélico entre los dos países hermanos de Centro América.

De acuerdo con lo convenido, en la primera sesión de la conferencia se ratificará lo resuelto en la preliminar de ayer sobre la norma a seguir. Harán la fijación las delegaciones de los Estados Unidos, Costa Rica y Vene-

(PASA a la página OCHO)

Cerrada por tiempo indefinido la bolsa de Santos, Brasil

SAO PAULO, 3. — El gobernador Cardoso Melo Netto declaró que ya firmó y que mañana publicará oficialmente el decreto que ordena el cierre de la bolsa de café de Santos durante un tiempo indefinido. El funcionario agregó que la medida se basaba en la necesidad de tomar «medidas urgen-

tes definitivas» para mejorar la situación del café brasileño en los mercados extranjeros. Estas medidas requieren serio estudio durante un periodo, durante el cual los expertos no podrán estar estorbados por especulaciones y por eso cerramos la bolsa.

Técnicos saldrán el sábado para la Barra del Colorado

Es hasta ahora que por razones circunstanciales ha sido dada cuenta al gobierno de la conveniencia de establecer un perfecto campo de aterrizaje en Barra del Colorado y de tanto se ha dispuesto ayudar económicamente

a la Aerovías para que realice aquel objetivo que lo será inmediatamente saliendo de San José el sábado próximo, expertos de la compañía a realizar esos trabajos.

Consultada la Secretaría de Fomento sobre la posibilidad de celebrar las fiestas cívicas en La Sabana

DE LA RESPUESTA DEPENDE LA RESOLUCION QUE TOME LA COMISION

Fuerte movimiento de los vecinos de la Plaza González Víquez para que sean en dicho sector

De acuerdo con una gestión de la Comisión de Fiestas Cívicas, el Gobernador de San José se ha dirigido a la Secretaría de Fomento consultando si es posible celebrar las Fiestas Cívicas en la Sabana. Esto en vista de los trabajos que se ejecutan en la Sabana en la construcción del aeropuerto internacional. De la respuesta de la Secretaría de Fomento, que será

transcrita a la comisión, dependerá donde se celebren las Fiestas Cívicas, ya que se cita la Sabana y la Plaza González Víquez.

Y con respecto a la Plaza González Víquez es grande el movimiento de los vecinos de ese sector de la capital, tendiente a que la comisión designe la Plaza González Víquez para celebrar esas Fiestas Cívicas.

Crónica de Sociedad

EN SU ONOMASTICO



EXCMO. MONS. NUNCIO APOSTOLICO

Nos complacemos en saludar de los tres gobiernos de Costa de modo atento y respetuoso al Excmo. Señor Nuncio Apostólico, Mons. Dr. don Carlos Charlo, quien en este día celebra su onomástico.

Reconocemos en su alta investidura los poderes que Su Santidad Pío XI, puso en sus manos para afianzar y estrechar más y más las relaciones entre las dos veces milenaria Silla Apostólica, y nuestra patria.

Que el Santo Protector de Su Excelencia, el Cardenal Arzobispo de Milán, San Carlos Borromeo inspire su actuación cerca

Por el bienestar de Su Excelencia y por el más feliz resultado de las gestiones que incumben a su misión, formulamos nuestros sinceros votos.

EL ONOMASTICO DE DOS DISTINGUIDOS AMIGOS

El sábado, día de San Claudio, celebraron su onomástico dos distinguidos y muy estimados amigos nuestros: el licenciado don Claudio Castro Saberio, inteligente y honorable abogado de esta capital, y el joven y talentoso estudiante de farmacia e inspirado poeta alajuelense don Claudio Castro Porras.

Para ambos apreciables elementos, con cuya amistad mucho se honra esta casa, vaya nuestro cordial saludo con los deseos muy sinceros de que sean muy felices siempre.

Saludo

Nos complacemos en felicitar a nuestro compañero de trabajo el diligente don Carlos Ariavia, viejo y honorable empleado de esta casa.

Tenga muchas felicidades en su día y siempre, el amigo don Carlos.

Próxima Boda

El sábado 6 de los corrientes en la Santa Iglesia parroquial de la ciudad de Guadalupe a las 7 de la noche se celebrará el enlace matrimonial del joven don Héctor Ledezma con la espiritual señorita Otilia Carmona.

Oficiará la ceremonia nupcial el señor Cura Párroco Presb. Marin, y serán padrinos por las siguientes parejas: Prof. don Miguel A. Dávila y Sra., Prof. don Salvador Umaña y Sra., don Juan Guerra y Sra., don Víctor Anchia y Sra., don Max Girón y Sra., don Gmo. Tristán y Sra. Angela Chavez don Oscar Monero y Sra. Virginia Ledezma, don Álvaro Wivas y Sra. María L. Monreal, don Octavio Alfaro y Sra. Cristina Ledezma, don Elías Carmona y Sra. Soledad Sequeira.

El joven contrayente es un esforzado operario de la Imprenta Nacional y posee relevantes méritos que lo distinguen como excelente ciudadano y capaz de hacer la felicidad del nuevo hogar que fundará bajo los auspicios del más puro y cristiano amor.

Ella la joven Carmona es una digna y apreciable niña que cooperará a hacer el bienestar y engrandecimiento del hogar al lado del compañero que Dios le ha dado.

«La Epoca» formula sinceros votos por la felicidad de los nuevos contrayentes, deseándoles eterna luna de miel.

maestro de siempre y en este día nos unimos a los corazones agradecidos de cuantos han pasado por el luminoso Colegio Seminario, para ofrendar el más cordial reconocimiento a las grandes virtudes del sabio pedagogo. Que Dios conserve aun por otros muchos años más al querido Padre Trapp.

EL ONOMASTICO DE UN DISTINGUIDO SACERDOTE

El mismo día sábado, celebró asimismo su onomástico el virtuoso y activo cura Párroco del Paraíso, Pbro. don Claudio Bolaños, uno de los elementos de más valía del Clero nacional por su talento, por su preparación, por su celo apostólico y por su pluma brillante y valiente, puesta siempre al servicio de la santa causa de Cristo y de su Iglesia.

Al saludar con todo afecto al distinguido amigo e importante colaborador nuestro, pedimos vehementemente a Dios por su conservación y felicidad y deseamos más en su sagrado ministerio sacerdotal.



RVDMO. PADRE TRAPP, C. M.

Con especial cariño saludamos al señor Presbítero don Carlos Trapp, C. M., Rector que ha sido del Seminario por varios años, y profesor del mismo prestigiado plantel, podría decirse que sin interrupción desde el año 1896.

Maestro de sacerdotes y jóvenes, el clero de Costa Rica formado en este siglo, le debe cénica y virtud.

Para nosotros, el Padre es el

Comentario Belemita

Dueto perpetuo

A un sincero estimador de Monseñor Monestel, que deseaba escribir algunas líneas dedicadas a su memoria, le dije que las comenzara así: "El varón que tenía el corazón de la alma de querube, lengua celestial".

Porque en efecto, los versos con que empieza la celebrísima poesía de Rubén, intitulada "El lobo de Gubbio, pueden aplicarse al gran Obispo fallecido; por su humildad seráfica, por su energía constructiva y su vida evangélica múltiple y fecunda.

El Padre Antonio Monestel fue la persona de más relieve, de mayor ascendiente moral en San Antonio de Belén, durante los últimos cuarenta años. Su nombre está escrito en el altar de nuestro Templo, en el púlpito en el Santuario de Lourdes, en las obras de adelanto municipal.

La muerte de este Prelado ejemplarísimo es motivo de duelo perpetuo para la Parroquia belemita, pues aquí libró sus mejores batallas contra el Mal, aquí recibió las primeras estocadas que el tiempo y la comprensión curó enseguida; y fue aquí también en donde se le tributó el postremo homenaje merecido. — en la fiesta del 13 de junio de este año — que fue la apoteosis de su vida heroica de sacerdote, profeta.

Ya viene el Juicio...

Como en el juego de niños llamado así: "Juicio" de la política de diputados nos está amnazando. Ya salió de Heredia ya pasó por San Francisco, está llegando a San Joaquín, ya lo tenemos aquí. Pero este juicio no nos cogerá, porque los que hacíamos las carreras hípcas es-

tamos ahora broken-down. Lo sentimos por los que están al albor de una diputación, como los gatos que se culebrean mirando una lagartija cabezona. Y mil perdones por esta chingota de actualidad.

Bueno, qué hay del violín!

Nos informan los que saben de estas cosas, de que nosotros no entendemos ni jota, que en el galerón de la plaza hay suficiente material para terminar la pavimentación de la carretera a Heredia, si el señor ministro de fomento quisiera. Por que no se adelantan Arturo Barrantes y Noio Zamora a pedir, esta favorable al ingeniero Pacheco? Que no se dejen ganar la delantera por los politiqueros, para que luego digan que por ellos esto y lo demás, y suceda como en la pasada: que el trabajo queo medio camino, y por añadidura a los trabajadores belemitas mejores y más necesitados LE CORTARON EL RABO.

Billo Sánchez empujando baterías

Lo que puedo anunciar, que esto no me pone la carne gallina, es que si el Poder Ejecutivo convoca a elecciones municipales, el candidato don Elio Sánchez, líder de la Leche, tocará el clavin reformista mandando a la acción.

Por otra parte, una agrupación independiente que se está formando, tomará activa parte en la escaramuza que se avizora.

¡El susto no va a estar chiche; pero seguramente divertido!

Querubín Faramban

COLABORACION

LAGRIMA Y ORACION

El Sampo Santo está limpio. Todas las tumbas cubiertas de flores, hay una aglomeración de dolientes que han ido a cumplir con un requisito de sociedad.

Dichosos aquellos para quienes todos los días del año, es el día de los muertos.

Dichoso aquellos seres que todos los días elevan una oración sincera y sentida, por el eterno descanso del ser querido. Si una oración, por las que las flores colocadas sin dolor, al siguiente día ya marchitas, forman la ojiveraza que el vendabal se lleva como un tristísimo olvido.

¡Ah! Los muertos. Aquellos seres que acariciamos, que besamos

quienes compartimos tristezas con amor y con ternura y alegrías, tan sólo los recordamos el día de los Muertos. Pero fin cumplimientos de una sociedad neclia.

El Día de los Muertos. Tal vez de los bronceos de las Iglesias los lejanos caseríos. Horizontes palidos como envueltos en nebulosa de dolor, al caer dentro de tarde silencioso.

Y cuando ya el sol se oculta queda el Campo Santo sin visitantes, me imagino en los rostros una lágrima y en la quietud una oración.

Esmeraldo Salas Cabeza, Atenas, 2 de Noviembre de 1937

Todo el mundo puede dormir tranquilo, aunque el organismo acostumbre a ceder al insomnio. Las TABLETAS DE **ADALINA** proporcionan en seguida un sueño reparador.



EL CUMPLEAÑOS DE MONSEÑOR VOLIO

El sábado, que fue el día de su onomástico, celebró también su cumpleaños el Excmo. y Rvdmo. Dr. don Claudio María Volio y Jiménez, obispo de Laranda y actual diputado al Congreso Cons-

titucional. Con tal motivo se complace periódico en presentar su respetuoso saludo al dignísimo lado, haciendo votos al Cielo por su bien estar.

ECOS DEL HOGAR

Notas de SANTA ANA

Página a cargo de la señora Profesora doña ELLMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

RECETAS DE COCINA

JAMON TAPADO

En fuente de horno, derretir 2 cucharadas de manteca. Rehogar, una a una, 6 lonjas de jamón algo gruesas, sin dejarlas tostar. Luego ponerlas todas en hilera, tapizando el fondo, y echar una tacita de caldo y otra de jerez, con una pizca de pimienta. Echar encima, uno a uno 6 huevos, que deben ocultar el jamón.

PASTEL DE MERLUZA

Preparar un relleno con dos pescadillos. Cubrir el fondo y costados de una asadera con masa delgada. Poner encima una capa de relleno, y sobre este, rodajas de merluza, de cuatro centímetros de grueso. Espolvorear con sal y especias. Poner una capa fina de masa, otra de relleno y merluza. Terminar con cubierta hojaldré. Horno regular.

ALBONDIGAS PARISINAS

Picar bien restos de carne cocida. Agregar la cuarta parte del volumen de salchichas y unas papas hechas puré. Mezclar todo con uno o más huevos batidos. Hacer las albóndigas aplastadas, enharinadas y freírlas. Servir con cualquier salsa.

BERENJENAS POUPEE

Partir a lo largo seis berenjenas, ya hervidas o frías. Picar la pulpa juntamente con una cucharada de hongos remojados. Añadir un poco de cebolla picada, frita en manteca; perejil, pan rallado y salsa. Sobre el fuego, mezclar con yemas. Rellenar las berenjenas y cocerlas al horno, bien emantecadas.

HABAS A LA TRIQUE

Elegir habas tiernas, cocerlas escurridas. Hacer una salsa con avellanas tostadas, un poco de pan tostado mojado en agua vinagre, y huevos crudos batidos. Agregar agua hasta que quede liviana, y echar sobre las habas en tartera con aceite frío. Deje hervir.

CONOCIMIENTOS UTILES

LAS PROPIEDADES MEDICINALES DE LA NARANJA

La naranja, por su aroma fino y por muchos otras ventajas que goza entre nuestros alimentos, debería tener un lugar de los más preferentes. Su jugo beneficia al estómago, la sangre y los nervios. Tomada antes del desayuno es excelente para la digestión; pero lo que probablemente no se sabe es que su cáscara tiene propiedades medicinales.

La cáscara de la naranja tiene un aceite aromático y que no solamente sirve para esencias, licor y bebidas sino también como desinfectante curativo. Un célebre bacteriólogo ha probado por medio de experimentos que el aceite de la cáscara de naranja es un remedio contra la difteria, porque mata todos los microbios de ésta rápidamente. Con más ligereza aún y más energicamente opera en contra de otras enfermedades de la garganta.

El aceite de esta cáscara se procura del siguiente modo: se quita muy cuidadosamente, para que no pierda nada de aceite, la cáscara exterior de las naranjas.

Después se ponen en una botella con tres partes de alcohol de 95 por ciento y una parte de agua destilada, a los 14 días se filtra la esencia.

Además, sirve de gargarismo en contra de las ya mencionadas enfermedades, con la ventaja de que si se traga algo no hay peligro para el enfermo.

Algunas gotas de esta tomadas con un terrón de azúcar son un remedio excelente contra náuseas de debilidad, dolores de estómago y despiertan el apetito. Mezclada con alcohol diluido del modo antes mencionado se puede usar como cualquier agua desinfectante, por cantidad de unas gotas sirve de antiséptica contra el mal olor del aliento y deterioramiento de los dientes.

PARA QUITAR LAS GRIETAS DEL CHAROL

El uso agrieta pronto el charol del calzado, y para disimular estas grietas que tanto lo afean, hay un sencillo procedimiento que consiste en calentar unos granos de cerote de zapatero e introducir en las grietas la pasta que se forma, alisándola después y abriéndola con la crema que para esta clase de calzado se usa.

Para mejor aplicación del cerote conviene introducir la mano en el zapato, a fin de que las grietas se abran y penetre mejor la masa que se aplica.

PARA LA DUEÑA DE CASA

Daré hoy consejos para el ornato de las habitaciones. Las persianas deben ser confeccionadas en tela muy manuable y lavable, y colocadas se manejarán por el conocido sistema de enrollamiento.

Las cortinas pueden ser de raso, color rosa y café claro.

Las persianas y paredes se hacen y pintan respectivamente en color gris plata, mientras que las sillas pueden ser forradas con satén color gris y amarillo limón.

Contribuyen mucho al efecto artístico de una habitación las persianas.

Se arguye que el sistema de hermosas y complicadas cortinas ya está desapareciendo y que ahora se usa la lisura y la sencillez, tanto en las paredes como en las puertas. Mas en las habitaciones que podrían denominarse íntimas no serán reemplazadas ni habrá con qué tampoco, mientras no cambien fundamentalmente los gustos y las modas.

El esquema decorativo en toda la casa reside principalmente en paredes de un tono blanco pálido, que hace resaltar el vistoso e interesante relieve de los cortinados y tapicería, que consisten en paños azules con tonos beige, y marrón pálido o amarillo durazno, que son los colores más en

Muy bonita y concurrida estuvo este año la fiesta de su patrono, en el caserío de San Rafael de esta jurisdicción. El arreglo interior de la ermita hicieronlo muy artísticamente las señoras doña Adela Coronado v. de Serrano, doña Rosita Ramos de Castro y doña Amalia v. de Pinto. El panegírico del Santo, tocó a nuestro querido presbítero don Miguel A. Benavides, el que tuvo brillantez en todo el curso de su sermón. La música de coro estuvo a cargo del maestro de capilla don Isidro Aguilar, a-

compañado de los músicos don Lisania y don José Luis Arias y de la cantante señorita Zulay Arias. La festividad fue amenizada por la filarmonía de aquí, bajo la dirección de don Abel Granados A., tocaron alegres piezas que fueron del agrado general. Felicitamos por este medio al señor Mayordomo don Julián Gómez, por las actividades que despliega, sin escatimar tiempo ni dinero, con el plausible propósito de que las fiestas patronales en su pueblo resulten suntuosas.

Corresponsal

Cóndor de los Andes para don Octavio Castro Saborío Y OTROS HOMBRES ILUSTRES

LA PAZ, Bolivia, 10 de octubre de 1937. — De fuente autorizada sabemos que el actual mandatario de la Nación, con un justo criterio y estricta justicia, ha dispuesto que se otorgue la Condecoración del Cóndor de los Andes a los siguientes personajes:

Excmo. General Eleazar López Contreras, Presidente de los EE. UU. de Venezuela, quien como un ferviente admirador y cultivador de las glorias del Libertador es leal amigo de nuestra Patria.

Coronel Isaias Medina, Ministro de Guerra y Marina de la misma Patria, admirador de la nuestra.

Al ilustre costarricense Octavio Castro Saborío, destacado intelectual, historiador, literato, con-

ferencista y decidido defensor de la causa boliviana.

Capitán Maximiliano von Loewenthal, literato, pintor, director de la primer revista diplomática de Centro América LA RAZA, amante de las glorias del Libertador y ardiente defensor de nuestros derechos internacionales.

Señor don Juan Enrique Runken Wilson, notable escritor cubano, director del "Espectador Habanero", quien ha sostenido los derechos de nuestra propiedad durante la pasada campaña del Chaco.

El diario "La República" hace llegar a los agraciados sus cumplidos parabienes, por galardón tan justamente merecido.

(Reproducido de "El Mundo" de La Habana, 17 de octubre de 1937).

boga.

En los tapices se usan los colores anaranjado, amarillo durazno, o negro.

Para que entristen divinamente con las blancas paredes, en el "hall" bien arreglado debet tener, asimismo, otros cortinados de moiré beige con bandas de catén color cereza.

En los otros lugares de la casa o departamento, se usa que los cortinados no estén sujetos en ningún lado.

En muchos hogares modernos, si bien es cierto que pudientes, se usan las sillas de cerezo africano con cuero del mismo color,

adornadas con tiritas de cuero en tono amarillo.

También es de cerezo africano la mesa, con incrustaciones de fresno japonés, y el gabinete de los costados puede ser hecho de las mismas maderas.

La dueña de casa debe saber que esta ofrece un aspecto de refinada elegancia. Adoptarlo en su casa significará para ella más de una legítima satisfacción; se desenvolverá dentro de un ambiente de refinado gusto artístico, muy grato, por cierto, para aquellas personas que viven con la atención puesta en el cuidado y esmero de su casa.

POLITICA AGRARIA

Nuevo Cura de San Rafael de Heredia

Lo que se debe tener en mira es establecer una estación de experimentos agronómicos, es estudiar sistemáticamente los problemas relacionados con la agricultura, a fin de adquirir conocimientos que tengan valor práctico para los agricultores de una región o país. No obstante de que investigaciones puramente científicas hayan de merecer gran parte de la atención personal, no que pasar por alto lo práctico. Deben considerarse como cosas muy importantes los en-

sayos del campo, para averiguar si es útil cualquier nuevo método, o para probar la conveniencia de introducir nuevos cultivos o prácticas recién descubiertas. La dirección de la estación o centro de agricultura debe dedicar sus mayores esfuerzos a unos cuantos puntos elegidos por parecer muy importantes para la agricultura nacional. Cuando por medio de ensayos se hayan descubierto nuevos y provechosos cultivos, hay que facilitar a los agricultores el modo de conocer-

los y obtenerlos.

Por regla general las investigaciones agronómicas son para los individuos muy costosas; además, requieren una educación especial y, a menudo, un laboratorio adecuado y costoso cosas que por lo común no posee el agricultor. Así es que, últimamente, se han establecido, en casi todos los países, estaciones agronómicas cuyos empleados, doctores y peritos, llevan a cabo aquellos ramos de investigación científica que demandan las condiciones de la localidad. Habiéndose formado las conclusiones, es preciso que se den al público en tal forma que sean fáciles de comprender, lo que se consigue por medio de boletines, informes, correspondencia, conferencias públicas y por la radio.

Como el personal reconoce por supuesto el hecho de que su fama ha de depender del beneficio popular resultante de los cono-

Ha sido nombrado por la Autoridad Eclesiástica, Cura de San Rafael de Heredia, el Sr. Preb. don Ricardo Acuña M.

Nuestros lectores están enterados que el Padre don Ricardo Salas, cura que fue por tantos años de San Rafael de Heredia,

mientos que adquiriera la estación, no pueden menos que trabajar constantemente empleando todos los medios de que dispongan para avanzar los intereses agrícolas nacionales.

Para salir victorioso sin embargo, no son los esfuerzos de los ingenieros de la estación todo lo necesario; también hay necesidad imperiosa, del interés, cooperación y apoyo decidido de los agricultores de buena voluntad. Las publicaciones que se den a la luz deben ser acogidas y leídas con avidez por el pueblo, pues de lo contrario esos informes, folletos y revistas, que

han sido trasladado a Santo Domingo de Heredia.

Hacemos los más fervientes votos porque el apostolado del estimado Padre Acuña sea fecundo entre los magníficos feligreses de la próspera San Rafael de Heredia.

han costado tanto, fenecen por falta de uso, reputándose en el desdén.

A los gobiernos indio españoles que todavía no han establecido esas fuentes de conocimientos agronómicos, me permito llamarles la atención sobre la prosperidad de aquellos países que han reconocido la importancia de estar al día en este sentido. El que ayuda al agricultor favorece a toda la comunidad, pues de la laboranza de los campos agrícolas proviene el fruto que nutre la nación.

José Angel Lagos U.

HERRERIA

Trabajos en hierro, ventanas cualquier estilo. Barandas, portones, guarda vidrios, Rejas, Marquesinas, etc. Hordénelos a

José O. Cárdenas C.

75 vs. Sur de "La Industria"

Calle tras, Colegio de Señoritas

La Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho

Legitimidad del Gobno. Nacional y licitud del movimiento

2º—EL GOBIERNO NACIONAL ES CATOLICO

a) El Gobierno Nacional representa la antítesis del programa del Frente Popular, soviético, masónico, anti-natural, antisocial y antirreligioso. Su programa, por consiguiente, tiene que ser católico y llevar la doctrina católica a todas las manifestaciones de la vida, tanto política y social como privada. Esto tiene que ser si ha de ser verdadero Gobierno Nacional, ya que se propone la restauración de la verdadera España, siendo la religión católica como sustancial a la hispanidad.

b) El movimiento nacional, representado y dirigido por el Gobierno Nacional, es un movimiento católico, por lo mismo que es patriótico. Vienen a integrar este movimiento cuatro partidos políticos: Requeté, Renovación Española, Acción Popular y Falange Española. Todos estos partidos propugnan la religión católica como elemento esencial de la nacionalidad española. Del catolicismo de los tres primeros, nadie puede dudar. Y en cuanto a Falange Española, fácilmente nos convenceremos de su catolicismo con sólo leer el artículo 25 des su programa, que copiamos a continuación: "Nuestro movimiento incorpora el sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional. La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, etcétera". Según esto, un Gobierno Nacional, que sea como el substractum de las esencias nacionales y sintetice las aspiraciones comunes de los cuatro partidos políticos que integran este movimiento, no es posible concebirlo siquiera si no es netamente católico. Si no quiere ser un suicida y un Gobierno Nacional ficticio, católico tiene que ser como lo es de hecho.

c) El gobierno Nacional aún no ha podido elaborar su programa por la premura del tiempo y las necesidades urgentísimas de la defensa y reconquista nacionales. Mas con los hechos va mostrando que la religión católica entra como elemento esencial en su programa. La actuación del Gobierno Nacional ha sido hasta el presente enteramente en sentido católico. Ha instaurado la enseñanza religiosa en todos los centros oficiales y re-puesto el crucifijo en las escuelas; ha derogado prácticamente las leyes secularizadoras y laizantes, y ha reconocido en todos sus procedimientos los derechos de la Iglesia, de sus ministros y de todos los fieles. Y aún podemos decir que ha vuelto a cristianizar el Ejército, llevando a él capellanes católicos y sólo recibiendo para las funciones sacerdotales a los que fueran llamados a él investidos ya con las órdenes sagradas. Un Gobierno que así procede, bien se puede asegurar que es genuinamente católico, aunque no lo hubiera solemnemente declarado. (Véase el Apéndice).

3º—EL GOBIERNO NACIONAL ESTA CUMPLIENDO UN DEBER PATRIOTICO, HUMANITARIO Y RELIGIOSO

Esta afirmación es corolario de todo lo dicho anteriormente. El Gobierno Nacional está sosteniendo guerra formidable para librar a la Patria de la esclavitud soviética, y esto constituye un deber patriótico. Mas como el soviétismo o comunismo es enemigo de toda la humanidad, al oponerse a él como un dique de hierro, se libra a la humanidad de las garras de este monstruo, lo cual constituye el cumplimiento de un deber humanitario. Y como el mismo enemigo trata de desterrar a Dios y destruir toda religión, principalmente la católica, en cumplimiento de un deber religioso el Gobierno Nacional trata de vencer a este enemigo, para que la religión triunfe y se ejerza libremente. Tal es la misión importantísima que actualmente desempeña el Gobierno Nacional Español.

*Dolores reumáticos?
Una Pastilla Oriental!*

SEPULCRAL

"Murgoso, desierto se encuentra el santuario; la fuente callada, la fronda ya inerte y sobre la losa que cubre el osario, el fúnebre buho preludia la muerte.

Las tumbas desiertas, la iglesia tranquila, el rústico alféizar se ve carcomido y el viento tan solo batiendo la esquila eleva a los cielos un salmo de olvido.

Girando al impulso voluble del viento está la veleta; y allá entre las cruces un pájaro triste prorrumpe un lamento y forma el cocuyo fantásticas luces.

Las fauces negruzcas de lóbrega tumba parece que exhalan doliente suspiro, y es sólo el quejido del ala que zumba oculto en los sauces el negro vampiro.

Del viento nocturno los ecos furiosos producen murmullos de lúgubres rezos; y el vago crugido de troncos añosos que bajo las tumbas trinan los huesos.

Las brumas avanzan; y al viejo santuario regresan las aves en pos de su nido; la noche cobija con negros sudario el blanco recinto do reina el olvido.

Ciudad solitaria, ciudad benedica que encierra un misterio sagrado y profundo; la ciudad que adoran los que odian la vida y los que comprenden lo frágil del mundo. Allí no se escuchan los ecos mundanos; allí no hay engaño, verdad sólo encierra; allí no hay rencores, son todos hermanos, los une una madre llamada

la tierra".

Es esta la descripción poética de uno de tantos cementerios en que reposan las cenizas de los que fueron antes que nosotros. Uno de tantos sitios en que como reliquia yacen para sus familiares los seres queridos que Dios ha llamado a juicio. Son los lugares en que la tierra se ha abierto para brindar un regazo a los cuerpos inertes. Lugar bendito, merecedor del más profundo respeto; de meditación de oración. Así debe ser el Camposanto. Eso debe infundirse al niño y al joven para que no profane nunca las cenizas sagradas de los sepulcros. Se acerca el dos de noviembre y con él la devoción de adornar los mausoleos sumtuosos, las lápidas humildes y hasta las simples cruces de madera que indican descansos eterno.

Contrastes hay en el cementerio como en todo lo que depende del hombre: mientras en el Panteón Central se destacan las soberbias construcciones de mármol y las esculturas simbólicas valiosísimas denotan el lujo y la riqueza, allá en el cementerio Calvo están ocultas entre el follaje los humildes emblemas de cemento o de madera, o cubiertos los túmulos por la grama, ignorados del mundo los que arrebató la muerte. Sin embargo allí es el final de la jornada; sea en uno u otro sitio de lujo o de pobreza todo termina para comenzar la eternidad.

Noticias

RIO DE JANEIRO, BRASIL.—UNA MISA POR MARCONI.

AMERICA

En la cima del monte Gavea, al pie del monumento de Cristo Redentor, es dijo una misa por el alma de Marconi. Asistió con la oficialidad del Brasil, los diplomáticos y la colonia italiana. Marconi desde su yate "Ectra" iluminó el monumento cuando se le consagró en octubre 12 de 1931.

NUEVA YORK.— UN MONUMENTO A MARCONI EN NUEVA YORK

Cerca de mil personas asistieron a la misa solemne celebrada en la Catedral de San Patricio por el alma de Marconi. La Asociación de Veteranos de Operadores Inalámbricos, a la que pertenecía Marconi, planea levantar un monumento para conmemorar los grandes inventos del sabio católico.

DUBUQUE. 1ª — ROOSEVELT APOYA LA LIBERTAD RELIGIOSA

En una carta de Roosevelt al Arzobispo de Dubuque con motivo del centenario de la erección de la diócesis, le asegura que la garantía de la libertad de educación constituyen una de las primeras obligaciones de un gobernante demócrata.

LOS ANGELES, CALIFORNIA.—OTRO JUEZ CATOLICO

Calif. A. A. Scott, hijo del famoso católico José Scott ha jurado su cargo de juez y formo el número cuarto católico entre los cincuenta de la corte superior del condado de Los Angeles.

CAMPAÑA ANTI-ESPANOLA

Los grandes rotativos americanos se vienen distinguiendo por su campaña, la más descarada, contra la verdadera España. Y se explica perfectamente. Judas vendió a Cristo por 30 monedas y los rotativos en manos de los paisanos del mal apóstol se venden del oro que les entra por mentir, más que de servir la verdad a sus lectores. ¡Poderoso dinero! Pero más poderoso es la mano de Dios que fortifica los



ciás Extranjeras

coraciones de los verdaderos españoles enfrentados con todo lo más criminal y canabesco del mundo entero.

Contra esa campaña de mentiras han levantado su voz todas las publicaciones católicas y algunas otras que sin serlo, no dejan su pluma en oro, sino en el buen sentido común y de conservación. También hemos visto a varios abogados cuyos nombres aparecen entre los simpatizadores del comunismo sin su permiso por cierto, que al enterarse han escrito públicamente contra esa infamia.

Aquí estábamos cuando nos llega el periódico vespertino con el siguiente y consolador epígrafe:

"No quiere contaminarse con los comunistas un gobernador de los Estados Unidos. Boston agosto 16. — El gobernador del Estado de Massachusetts, Charles J. Hurley, rechazó en el día de hoy una invitación para tomar parte en el recibimiento a los hermanos Charles, Francisco y Edward Haherty, miembros del batallón Abraham Lincoln que combate con las tropas del gobierno español.

Dijo el gobernador que las tropas gobiernistas "son rojos comunistas que carecen de las simpatías del gobierno de los Estados Unidos por lo cual no quiero contaminarme reuniéndome con gente de esa calaña." Very good.

En cambio el "católico" Aguirre quería el Estatuto aunque le parecía de satanás. No sabemos si Satanás hubiera sido tan cobarde como Aguirre que sacrificó miles y miles de vidas inocentes y le faltó tiempo para poner a salvo su euskara persona.

EUROPA

GINEBRA. —STALIN DESPOJA A SU PROPIA MADRE

José Stalin "dictador rojo" cortó todas relaciones con su propia madre antes de la muerte de ésta, porque había vuelto a la fe de su infancia, y había trabajado activamente en favor de la iglesia así lo dicen de Rusia.

Stalin ordenó que no se permitiera a su madre usar el nombre de "Stalin".

Después de su muerte se supo que había dejado todos sus bienes, equivalentes a 9.000 rublos, a la iglesia Ortodoxa, y pedía se

la enterrara cristianamente, que pusieran una cruz sobre su tumba, y ningún emblema comunista.

Cuando Stalin se enteró de esto mandó confiscar el dinero y quemar el cadáver de su madre sin ninguna o remonia religiosa. Los jefes de la comunidad religiosa de Tbilisi, de la que era miembro la madre de Stalin, fueron arrestados, por haberla "influenciado" ¡qué buen hijo!

PARIS. — FRANCIA RENOVARA SU CONSAGRACION

El año próximo, Francia y sus colonias, celebrarán el tercer centenario de la consagración de Francia a la Santísima Virgen hecha por Luis XIII. El Papa ha reconocido a la Virgen como Patrona Principal de la nación. Los católicos piensan renovar su consagración a María.

Que ella los proteja contra los enemigos interiores que desean dar un gran disgusto a Francia, si la ocasión se lo depara!

ROMA. —MURIO EL P. MAROTO, SABIO CANONISTA ESPAÑOL

La muerte del P. Maroto, Superior General de los Padres Claretianos, ha puesto fin a la carrera de uno de los renombrados canonistas, consultor de varios Papas. Acaba de volver de España donde estuvo dos meses visitando las devastadas provincias de su Congregación en que estáticamente se ensañaron los rojos. La profunda y terrible impresión que recibió por la destrucción de Iglesias, escuelas, casas de formación; la matanza de centenares de sacerdotes, estudiantes, remeros y colegiales de su congregación, indudablemente minaron su existencia y lo llevaron al sepulcro prematuramente.

Al tiempo de morir era el P. Maroto consultor de la congregación del Canto Oficio; de la del Concilio, de Asuntos Religiosos, de la de Seminarios y Universidades y de la Propaganda de la fe.

HUNGRIA Congreso Eucarístico Internacional

Como es sabido, se celebrará el año próximo en Budapest. Según las noticias que acerca de este Congreso Eucarístico Internacional vamos recibiendo, uno de los acontecimientos más grandiosos e impresionantes será la procesión fluvial a lo largo del Danubio que atraviesa la ciudad. Ambas riberas estarán profusa y artísticamente iluminadas, y el Santísimo será llevado en una magnífica nave, preparada expresamente para este fin. Procesión semejante tuvo lugar al celebrar Hungría el 900 aniversario de la muerte de San Emerico, hijo de San Esteban, primer Rey de Hungría, y patrono de la juventud húngara.

AL VUELO

El secretario de la junta de control de exportaciones ha formulado una excitativa a los exportadores para que presenten sus liquidaciones a dicha junta. Se les pide que se ajusten a la ley respectiva, y en caso de que todavía no hayan vendido sus productos, se les advierte que deben hacerlo constar así en la respuesta que envíen a la junta.

De acuerdo con el resultado de la vigencia de las leyes bancarias, será que el Poder Ejecutivo considere si conviene o no el proyecto de modificación a esas leyes. Por eso el asunto será considerado una vez que se conozca del informe oficial anual sobre el resultado de las actividades desarrolladas por las dependencias que trabajan conforme a esa legislación.

En principio el Poder Ejecutivo está de acuerdo con el proyecto que tiende a sustituir el impuesto del consumo de la harina, decretándolo para los cigarrillos, por medio de un recargo. Para proceder en el asunto, se ha ordenado un análisis que permita determinar si el recargo puede ser soportado en el consumo de los cigarrillos.

Bajo los auspicios de la Confederación Panamericana de Educación Vial ha sido abierto un segundo concurso panamericano de ensayos sobre buenas carreteras. Se ha dispuesto dar ciento cincuenta dólares en premios a los estudiantes de segunda enseñanza que tomen parte en dicho concurso, que será de mayor importancia que el anterior, de acuerdo con su organización.

En el mes de octubre continuó la importación de ganado de Nicaragua. Según el respectivo informe oficial en ese mes fueron importados 440 novillos y el impuesto produjo la suma de 17.600 colones. El monto en los 10 meses transcurridos del

corriente año ha sido muy superior al correspondiente al mismo período de 1936 en vista de la intensificación de esas importaciones.

El Banco Nacional de Seguros ha establecido el contrato de renta vitalicia, que es un nuevo tipo de seguro individual que permite percibir una renta mensual de por vida. Los resultados han sido muy satisfactorios pues en los primeros días de vigencia de ese seguro ya se han colocado las primeras pólizas. Se propone el citado Banco invertir esos capitales en fines reproductivos. Tales los puntos del respectivo proyecto.

Los directores en lo administrativo y en lo legal de la Tributación Directa han determinado la cuantía de los negocios comerciales para los efectos de la contabilidad. De acuerdo con esa determinación, los negocios que tengan un volumen anual hasta de veinte mil colones no llevarán contabilidad. Además, de veinte mil hasta treinta y seis mil colones deberán llevar un libro de entradas y salidas y de treinta y seis mil en adelante, contabilidad en regla.

El monto de los ingresos fiscales de enero a octubre inclusive del corriente año ascendió a la suma de ₡ 32.554.203 72 operándose un aumento de la suma de ₡ 5.224.730 73 en relación con el mismo período de 1936. De acuerdo con ese monto, se confirma que el correspondiente a todo el año pasará de los cuarenta millones de colones.

El monto de los presupuestos municipales de toda la República para el año de 1938 pasará de los tres millones de colones. Solamente el correspondiente a la Municipalidad de

EL MERCADO...

Viene de la PRIMERA

rán por la acción del Brasil. Los intereses bancarios — todavía no avisados del nuevo movimiento — no ven ninguna razón de que ésta pudiera afectar las seguridades de un modo adverso, haciendo ver que informes de esa índole son generalmente descontados en adelante. Ellos creen que eventualmente la acción de Brasil favorecerá al café a encontrar su nivel de precio económico, y que posiblemente como resultado de este fenómeno las exportaciones de café subirán. Desde hace algún tiempo se sabía que existía la intención de abandonar el "ruidoso apoyo" del precio de café, pero éste siempre había sido chequeado por los intereses cafetaleros.

BERLIN, 3. — El experto de café del ministerio de economía declaró que las medidas emprendidas por Brasil con respecto de su café no afectarán a Alemania. "Si nosotros estuviéramos en el mercado para adquirir grandes cantidades de café, tal vez me vería en el caso de no poder firmar contratos en este momento, pero desde luego que no estamos comprando café, podemos esperar en calma. Cuando llegue el tiempo que tengamos que comprar, no cabe duda que la situación estará satisfactoria".

San José asciende a dos millones de colones, según el proyecto que ha sido elaborado por la Auditoría Municipal y que se ha sometido a la aprobación de la Inspección General de Municipalidades.

Las Juntas rurales de crédito han concedido 525 préstamos. Según el dato oficial suministrado por la Directiva del Banco Nacional de Costa Rica, la Junta de Puriscal es la que ha tenido mayor movimiento. Únicamente para ayudar a la cosecha de tabaco de ese cantón, se han hecho sesenta préstamos quedarán muy buenos resultados. Y también se han facilitado otras cantidades para diversas actividades agrícolas de Puriscal.



El heroico general Aranda, defensor de Oviedo, conversa con los periodistas, a quienes les explica futuros planes de guerra, en el frente de Aragon

Don Benjamín Escalante impulsa en Cartago el homenaje al Lic. Anderson

Brevemente conversamos con el inteligente Director de Escuelas de Cartago, profesor don Benjamín Escalante, a quien saludamos en esta capital. Le ha gustado mucho el proyecto de hacer la fiesta del maestro don Luis Anderson, creador del reglamento del Personal Docente, del reglamento de inspectores escolares y de un sin fin de mejoras en las escuelas públicas durante el primer gobierno de don Cleto González Viquez. Reconocedor imparcial de tales méritos, el señor Escalante promoverá entre los maestros de Cartago el homenaje al licenciado Anderson y en ello los "Maestros Unidos" de la noble provincia harán una brillante jornada, ya que son una falange fuerte, disciplinada y altamente progresista.



SECCION INFANTIL

El diablo del mar 30 Episodios.

Suscriba a un amiguito



Una Excursión a PUERTO CORTES

Conforme lo anuncié en una de las ediciones anteriores, fuí a Puerto Cortés, en unión muy grata para mí, del Coronel

Por Belisario Gutiérrez Chaves

Quesada Arrieta, activo y cumplido inspector provincial de Hacienda de Puntarenas, quien fué allí en asuntos de su alto cargo.

Salimos en la lancha "La Indiana", de la empresa de don Enrique Rodríguez. La "Indiana" es una buena embarcación que cuenta con un maquista experto, un piloto que es un técnico, y un número de empleados todos inteligentes y celosos en su puesto.

Mal tiempo hizo y los pronósticos de algunos entendidos en la marina fueron capaces de arrepentir al más valiente. Empero, teníamos confianza en la célebre "Indiana" y sin titubeos nos pusimos en marcha con la esperanza de llegar a El Pozo en el lapso de 36 horas.

Dejemos los detalles; y vayamos al grano.

Después de vencer enormes dificultades, llegamos al temible paso de la barra, para entrar al caudaloso Río Grande de Terraba, donde la Indiana dejó de "corcovar" y en marcha serena, pero rápida, nos dejó en el atacadero de la preciosa finca "La Adelina", del honorable y acaudalado agricultor don Vidal López A., el patriarca cariñoso de todas las gentes del cantón de Osa y de otros lugares de la costa.

Presenta esa hacienda un aspecto maravilloso: ahí la brisa del ancho Terraba satura la tierra y la hace aún más panificadora.

El Edén de Osa es "La

Juan José Bonilla G.

— Ingeniero —

Ofrece sus servicios para medidas de fincas o baldíos, trazados de caminos, cañerías, deslindes, copias heliográficas y todo trabajo de ingeniería como estudios etc.

Recibe órdenes en San José y Cartago.

CORREO DE POAS

Funerales de Monsiñor Monestel

El niño Efraim Murillo U., mensajero de LA EPOCA

El jueves 14 de octubre se celebró un funeral por el alma de nuestro prelado Excmo. señor Obispo Monestel, el que estuvo muy concurrido tal era el aprecio que todos teníamos al ilustre desaparecido.

Fiesta de San Rafael Arcángel

Los vecinos de San Rafael han celebrado su fiesta con toda animación, en la misa hubo mucha concurrencia a pesar del mal tiempo, el panegírico estuvo a cargo de nuestro estimado cura presbítero don Fernando Ramírez, pieza oratoria que gustó mucho a todos los fieles.

Comprende a tan poca edad, el valor de la prensa católica, con entusiasmo y actividad lo vemos siempre al cuidado de este bisemanario; con pena nos enteramos del accidente que ha sufrido Efraim, al acercarse cuando entraban una bomba de pólvora; recibió serias quemaduras, su estado es de cuidado, se encuentra en el hospital de San Juan de Dios, deseamos cuanto antes su completo restablecimiento.

Bastante mejor de la dolencia que le aquejó en días pasados se encuentra la señorita Catalina Solís.

Matrimonio

Dentro de pocos días se efectuará la boda de don Ramón Solís M. con la señorita Rosalbina Rojas S., estimables jóvenes a quienes deseamos completa dicha.

La bella y el Monstruo

Mucha curiosidad ha despertado en los niños de esta localidad este divertido cuento; ansiosos esperan LA EPOCA para saber el final de la película, el cine que nos da el señor Angulo, como dicen los chiquillos. Ojalá que no sea el último cuento. Pues mucho distraen estos pasatiempos.

CORREPONSAL

Onomásticos

Celebra en esta fecha su onomástico, doña Rafaelita Araya de Barrientos, aprovechamos esta grata ocasión para desearte a la estimable señora sincera felicitación. También felicitamos a don Rafael Angel Chaves H. Noz con placer en congratularlo atentamente.

Enfermos

A causa de un accidente estuvo hospitalizado en San Juan de Dios, don Jorge Luis Viquez Ch., el que da por mi medio las más profundas muestras de gratitud a todas las personas que en una u otra forma le han atendido en la enfermedad.

DE SAN ANTONIO DE BELEN

Fiesta del Rosario

Con todo entusiasmo fué celebrada la fiesta de la Virgen del Rosario, gracias a la buena voluntad que el señor Cura presta siempre para toda iniciativa que contribuya al progreso espiritual de sus feligreses. Los niños del Catecismo se preparan para esta fiesta de manera especial, y así fué como pudimos ver con honda satisfacción que cerca de 300 niños se acercaron a recibir el Pan de los Angeles. Momentos antes de llevarse a cabo este solemne acto, el Padre Crespo, Redentorista, con su palabra llena de amor por Jesús y por los niños, enervorizó a éstos, haciéndoles acercarse con más amor y recogimiento a la Santa Mesa. Terminada la misa, renovaron las promesas del bautismo, y a continuación se bendijeron los 109 rosarios que los niños de ambos sexos habían ganado mediante el aprendizaje del Santo Rosario.

A las nueve horas tuvo lugar la procesión en la cual los niños llevando el estandarte respectivo, cantaron el Himno del Rosario.

Día Misional

Como en años anteriores, los abnegados celadores trabajaron activamente, recogiendo

durante el año la suma de ₡ 283.40. Nuestros niños dieron en este día una nota muy simpática. Priváronse de toda golosina y depositaron sus cincos con verdadero amor misional, obteniendo así entre ellos una colecta de ₡ 14.40. Después del catecismo se dirigieron a la iglesia donde rezaron el Santo Rosario con verdadero fervor; habiéndolo seguido uno de los mayorcitos. Quiera el cielo conservar y aumentar el celo de estos pequeños apóstoles.

Fiesta de Cristo Rey

Celebrosé con toda solemnidad, ocupando la Cátedra Sagrada el presbítero Miguel Chaverri, quien desarrolló admirablemente estos tres pensamientos:

Cristo, Rey de los Corazones; Cristo, Rey de los Hogares; Cristo, Rey de las Naciones.

La música de coro estuvo a cargo del esforzado y competente maestro don Ricardo González y los jóvenes don Hernán Barbosa y don Juan Rodríguez, quienes merecen calurosas felicitaciones tanto por el éxito obtenido como por el desinteresado empeño con que trabajan en estos actos. Ojalá que los organizadores de nuevas fiestas piensen en

prestar apoyo a estos muchachos para que su entusiasmo no decaiga, y pronto se convencerán que en el pueblo hay elementos capaces de realizar magnífico trabajo, pero que como todo ser humano necesitan del estímulo, factor indispensable para que los jóvenes lleguen a la meta de sus nobles ideales.

Correo del Zapote

Conforme lo anunció este periódico, se celebró el domingo último la Primera Comunión de noventa niños, preparados por elementos de la Acción Católica de La Soledad.

La comunión total, inclusive la de las otras personas alcanzó al halagador número de 135.

Los deportistas suspendieron sus juegos ese día, adhiriéndose a la gran festividad.

Por la tarde hubo un solemne rosario dicho por el señor Cura Mons. Borge, con bendición de Su Divina Majestad. Al final de dicho acto religioso, Mons. distribuyó preciosas medallitas de recuerdo a los niños de Primera Comunión.

Los Padres de familia se encuentran muy agradecidos con el señor Cura, y los elementos seculares que con tanta abnegación prepararon a sus niños para el acto más solemne de la vida.

El señor Cura de San Isidro de Heredia fue muy festejado en el día de su onomástico

Nuestro respetado amigo el presbítero don Maximiliano Rodríguez M., cura de San Isidro de Heredia, fué muy festejado el día de su santo, el viernes último.

Por la mañana de ese día en su parroquia, hubo una misa solemne a las 9 horas, habiéndola cantado el propio señor Cura. Hicieron de diácono y subdiácono respectivamente los señores Curas de Heredia y San Isidro de Coronado y de Presbítero asistente, el M. I. Señor Canónigo don Mariano Zúñiga.

Cantado el Santo Evangelio ocupó la sagrada cátedra Monsiñor Zúñiga, quien después de exponer al pueblo cristiano, la vida y el martirio de San Maximiliano, Obispo, se refirió al sacerdocio de Cristo, según el orden de Melquisedech. Terminó felicitando al señor Cura y pidiendo bendiciones y gracias del Altísimo para él y su apostolado.

Consumado el Santo Sacrificio, asistentes y amistades del Padre Maximiliano, pasaron a la Casa Cural en donde fué servido un magnífico almuerzo, estando presentes en la mesa el festejado, los M. I. Señores Canónigos Mons. Ricardo Zúñiga y don Mariano Zúñiga, el Padre Fernández, el Padre Ricardo Salas, el Padre don Miguel Chaverri y el Padre Arguedas; don Marcial Zúñiga, Presidente Municipal, el señor Hans, el señor Maestro de capilla de la localidad, la señora madre del festejado, sus familiares, un grupo de amistades del pueblo de San Isidro de Coronado, lugar en donde creció el Padre Rodríguez y uno de nuestros redactores.

Nosotros renovamos nuestras felicitaciones al respetado amigo, y le deseamos otros muchos, felices y fecundos años de sagrado ministerio en su próspera parroquia.

Gran Turno en el Zapote DOMINGO 7 de Noviembre 1937

Juegos :: Diversiones :: Rifas

Venga Ud. a pasar un rato agradable

Sección Deportiva

El HEREDIANO y el ORION juegan el domingo en el Estadio.—Para El Salvador las Basket Ballistas costarricenses.—El juego de campeonato el ORION venció al UNION.

En partido de la eliminatoria en disputa de la copa Guatemala, se enfrentarán el domingo en el Estadio, en el tercer partido de esa serie, las primeras divisiones del Club Sport Herediano y del Club Sport Orion. Los dos equipos presentarán a sus elementos titulares, y de allí la importancia de este encuentro futbolístico. El vencedor queda clasificado como finalista a la par de la Gimnástica y del Atlajuelense. Y será entre esos tres equipos que se resuelvan los otros juegos de la importante competencia nacional.

En la mañana de hoy parten para Puntarenas y de allí para el hermoso país de El Salvador, las basket ballistas costarricenses que integran la selección josefina que en dicho país jugará contra los mejores cuadros de basket ball. La temporada femenina internacional promete resultar muy interesante, y según noticias que se reciben de El Salvador, es grande el entusiasmo que ha despertado y son entusiastas los preparativos que se han hecho para festejar a las deportistas costarricenses.

En el Frontón Jai-Alai se jugaron antenoche dos interesantes partidos de basket ball entre dos equipos de veteranos, y luego entre las primeras divisiones del Orion y del Union un campeonato de primera. En éste resultó vencedor el Orion, que anotó gran número de puntos en su favor. Como es sabido, está clasificado como uno de los mejores equipos del campeonato nacional de primeras divisiones, y así lo demostró en dicho juego, no obstante que los jóvenes del Union, que forman un joven equipo, tuvieron

una de las más destacadas actuaciones.

Dimos la noticia en nuestra anterior edición, que el gran delantero nacional Jorge Dávila, sería contratado por el Centro Gallego. Esa noticia ha quedado ampliamente confirmada. La Federación Deportiva de Costa Rica concedió el permiso respectivo, y Dávila jugará con el Centro Gallego, no sólo en la gira de ese equipo, sino también en el campeonato nacional cubano, en el que participarán muy buenos equipos futbolísticos. El Centro Gallego, de acuerdo con las condiciones del contrato suscrito por Dávila, le pagará todos sus estudios en la Habana, ya que este ha sido el interés principal del joven futbolista costarricense.

Está siendo organizada una serie de beisbol de primeras divisiones con el objeto de seleccionar el equipo que represente a Costa Rica en las olimpiadas de Panamá. Tomará parte en esas competencias el campeón nacional así como los mejores equipos de primera división. Dichos partidos se jugarán en el Estadio, para así darle mayor importancia a la serie. Y despertarán mucho interés desde luego que participarán los mejores jugadores de beisbol, de este deporte que ha progresado mucho gracias a la colaboración de muy buenos jugadores de esta capital y de otras provincias. Existe ansiedad por dichos encuentros entre la afición beisbolística.

Acción de Gracias

Teresa de Céspedes de gracias a San Juan Bosco y María Auxiliadora por un favor concedido.

EN LA FIESTA DE SAN CARLOS BORROMEIO, CARDENAL

Con profundo respeto y simpatía saludamos hoy, con ocasión de su onomástico, a Monseñor Dr. Carlos Borge, Prelado Doméstico de Su Santidad, dignísimo Cura de la Soledad y director de nuestro estimado colega "El Eco Católico" y de la Radioemisora Católica, obras de gran aliento cultural cristiano en nuestra patria.

—Extendemos asimismo, esta felicitación al señor Cura y Vicario de Cartago, Lic. Padre Menezes B., al señor Cura de San Vcent de Moravia, Presbo. don Carlos Sánchez, al Padre Cervero, de la Congregación del Santísimo Redentor.

Vaya para los dignos Ministros del Señor la más sincera y efusiva felicitación.

Señores

Maestros de Capilla

Ya está listo el primer folleto de **MUSICA RELIGIOSA**

correspondiente al mes de Noviembre
8 páginas — C 2.00 —
Canciones escogidas.

Haga sus pedidos a
JIMMY FONSECA
Ap. 47—San José.

Se venden 80 varas de tubos de cañería de segunda mano, en buen estado de 1, 1 1/2 y 2 pulgadas

INFORMES:
Administración de LA EPOCA
—Teléfono 4062—

Presbo. don Francisco de J. Mendoza

Nació el 20 de abril de 1882. — Falleció el 21 de octubre de 1937



Presbo. don Fco. de J. Mendoza

Esta nota necrológica aparece a los quince días escasos de publicado el lúgubre acontecimiento que ha enlutado a la diócesis de Alajuela.

La guadaña de la muerte ha venido cegando vidas preciosas en el curso del presente año: el 28 de abril lamentamos el óbito de Mons. Wolfgang, el 8 de octubre el de Monseñor Monestel y el 21 de este mismo mes de octubre, sin haber transcurrido 15 días después de la muerte del último, nos sorprende la infausta nueva de que el Padre Mendoza era llorado por sus familiares, feligreses y cohermanos. Faltaban escasos 15 días para celebrar sus bodas de plata sacerdotales; los domingueros, con excepcional efecto, se disponían a dar las más gratas emociones al pastor que les había dado los mejores esfuerzos de su vida; y el propio Padre Mendoza sentía su alma henchida de júbilo al ver que se acercaba la grata fecha; y se forjaba la bella ilusión de que el 3 de noviembre subiría al altar santo, rodeado de toda su parroquia, asistido por sus compañeros en el sacerdocio, para conmemorar con inusitada solemnidad el 25º aniversario de su ordenación sacerdotal.

La ida del apreciable sacerdote pone una nota de congoja en el ánimo de la parroquia, que

con nra dedicación admitió traba aquí.

Los buenos feligreses se han quedado turbados, indecisos; diríamos que con las flores y las guirnaldas en la mano, con los obsequios concluidos y a medio acabar. Los alegres comentaristas que preceden a fiesta tan jubilosa como es la que se prometían los domingueros, se han trocado en lenguas mudas por el dolor, en rostros deharados, en mejillas enrojecidas por el copioso llanto.

Una enfermedad rebelde a los más cuidadosos tratamientos; una enfermedad contraída en los desvelos por buscar la oveja descarriada, quizás en las luchas con lobos feroces; una enfermedad que probó la heroica paciencia del noble pastor, fué minando lentamente la preciosa salud, hasta que un día, soñando en mejoras materiales y en reformas espirituales en el hogar, en la sociedad, en la juventud, en la niñez, es decir, con el arma al brazo, luchando como valiente, hubo de caer.

El Señor lo llamó a su seno con las hermosas palabras bíblicas: «Muy bien, servidor bueno, servidor diligente y leal; ya que has sido fiel en lo poco, ahora te recompensaré con lo mucho. Ven a tomar parte en el gozo de tu Señor». Descanse en paz.

C. B. A., Presbo.
De Hojita Parroquial, 31 Oct. 1937

LA EPOCA

PERIODICO CATOLICO
Sale los Jueves y los Domingos
SUSCRICION MENSUAL C1.00

Director:
Guillermo Angulo M.

TELEFONO 4062
APARTADO 1031

OFICINAS: Frente a LA TRIBUNA

FOLLETON DE LA EPOCA

No. 95

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

—Pues sin embargo, es cierto.
—¡Jesús! será cosa de brujería; no puede menos.
—Es un arcano de la ciencia, de muy pocos conocido; maravillome yo que ande en boca de mujeres, cuando yo creía ser tal vez el único... Y ¿quién os ha revelado...?
—Por Dios, no me dirijáis preguntas a que no puedo responder.
—Tenéis razón—observó Jimeno—; no debo dirijirlos preguntas; en cambio responderé a las vuestras.
—Pues bien; decidme qué propiedades tiene el carbón de diamantes.
—Las mismas que otro cualquiera.
—¡Las mismas! ¿Estáis seguro de ello?—replicó Brianda, no pudiendo contener una sonrisa de satisfacción.
—Enteramente seguro. Pero me dejáis maravillado.
—Y vamos a ver: ¿para qué sirve el carbón?
—El carbón purifica os liquisados, evita la corrupción,

absorbe la humedad.
—¿Y lo mismo un carbón que otro?
—Lo mismo.
—¡Oh! Noticias muy buenas llevo a la Reina, señor caballero; me parece que muy pronto vais a conseguir la libertad. Brianda se alejó.
Por si acaso la Reina le estaba observando, evitó Jimeno aparecer caviloso, y después de dar algunos pasos indiferentes, se tendió en el lecho para reflexionar sin que nada le distrajese.
—Meditemos con calma—decía el caballero para sí. Invocando en su ayuda la profundidad de su talento, toda la fuerza de su imaginación—; tal vez son estos los instantes críticos en que debe resolverse el problema de mi vida entera. Para la dueña es indudable que las cosas están en el mismo estado que tenían antes de mi encierro; yo soy don Alfonso de Castilla, el mesnadero de la Reina; Catalina no se ha desposado con el mariscal; no hay

otra diferencia sino que la hija del conde está en Estella. ¿A qué ha venido? Eso es lo que tengo que averiguar.
El caballero, después de reflexionar algunos momentos, durante los cuales repitió una por una todas las preguntas y respuestas de su última conversación añadió:
—Nada, absolutamente nada de lo que acabo de oír puede darme a conocer a qué ha venido aquí la hija del conde sin embargo, eso del carbón es sumamente extraño; la pregunta ha sido dirigida cuando yo nombré a Jehú; de consiguiente, tiene relación con el judío. Esto es claro como la luz del día. ¿Quién sino él ha podido penetrar ese arcano de la alquimia, a muy pocos revelado? ¿Quién sino él ha podido hablar de semejante materia con la Reina? Nadie. Bien ¿Quién es Jehú? Médico; de la Reina Leonor, médico antes de la condesa de Fox, y muy antes médico del infortunado Príncipe de Viana. Carlos murió envenenado por su madre y hermana; Jehú le asistió en su última enfermedad, Jehú pasó después al servicio de la hermana; luego Jehú fué su cómplice; Jehú suministró el veneno a su amo, el desventurado Príncipe.
«La hermana menor de Carlos envenenó también a Blanca de Navarra; yo vi, yo vi el

rostro lívido de aquella desdichada, sus labios denegridos; yo recuerdo el último estertor de la agonía, todas esas señales quedaron fijas en mi mente, y después, a fuerza de estudio, he llegado a conocer la clase de veneno con que Leonor mató a su hermana; lo tengo bien conocido, y no me equivoco, no. La condesa de Fox habla bebido del mismo vaso y del mismo licor que Blanca; el envenenamiento fue posterior, fué rápido... No era aquella una sustancia vulgar que pudiese prepararse por manos inexpertas... Jehú era entonces médico de Leonor... y es muy probable que Jehú confeccionase la bebida. ¡Probable! ¡Probable! No; es casi seguro. En esta época de barbarie, en este reino donde todos los estudios se cifran en el manejo de las armas, ¿quién podía conocer ese ácido sino el médico Judío? Ahora bien: ¿para qué habrá mentado a Leonor eso de los diamantes? Para darle alguna medicina o alguna ponzoña, es cosa fija. Jehú es codicioso; pintada se ve en su rostro la avaricia.
«Prevalido de la ignorancia que reina aun entre caballeros y artesanos habrá querido artancar a Leonor una gran cantidad de diamantes. Gran cantidad debe ser, en elección, pues de lo contrario la Reina no se habría

alarmado hasta el punto de concebir sospechas de ser encañada y querer que yo la saque de dudas. Leonor no es pródiga, pero tampoco misérable. ¡Oh!, por algunas joyas más o menos, ella no andaría a semejantes pesquisas. En efecto, debe ser de una gran porción de diamantes la que el médico fingió emplear... o en alguna medicina a en algún veneno.
«Aquí está mi duda; examinaremos este punto: veneno o medicina, tiene que ser aplicado a gravísimos casos, o para remediar un intenso dolor, una enfermedad casi desesperada, o para satisfacer una terrible venganza; porque Jehú no sería tan necio que en una ocasión ordinaria fuese a proponer tan costosos medios o remedios. A Constantino, por ejemplo, sólo le propusieron el baño de sangre cuando se hallaba ya desahuciado; los Reyes de este palmo de tierra que se llama Navarra no tienen tampoco el bárbaro lujo, los espléndidos caprichos de Cleopatra, ni de la mujer de Craso, que disolvían perlas orientales de incalculable precio en una copa de agua para que sus amantes fragasen de un sorbo miles de sextercios.
«Es preciso que haya una enfermedad grave, mortal, de manera que, entre la probabilidad de vivir sin diamantes

LA CUESTION SOCIAL... (Viene de la pág. 1)

alimentarse a sí mismos, a la esposa y a los hijos, según su clase y condición".

Lo dicho no quita, y justo es, que el resto de la familia obrera "concurra según sus fuerzas al sostenimiento común de todos".

Es de tan grandes proporciones la importancia que da el Papa a este problema, que como si no hubiera sido lo bastante claro, y explícito en lo que va dicho, agrega más adelante: "ha de ponerse todo esfuerzo en que los padres de familia reciban una remuneración suficientemente amplia para que puedan atender convenientemente a las necesidades domésticas ordinarias".

Con palabras de fuego condena a quienes con sus mezquinos salarios introducen el desorden en los hogares: "Es un crimen—dice—abusar de la edad infantil y de la debilidad de la mujer"; y a continuación escribe: "es gravísimo abuso y con todo empeño ha de ser extirpado, que la madre a causa de la escasez del salario del padre se vea obligada a ejercer un arte lucrativo dejando abandonados en casa sus peculiares cuidados y quehaceres y, sobre todo, la educación de los niños pequeños".

Qué página tan hermosa de justicia y de caridad y humanidad ha escrito Pío XI. Qué dura lección para tantos que afanados por su propio bienestar, no cuidan del bienestar de quienes con el trabajo de sus manos, les han acrecentado sus bienes.

Las situaciones de la empresa y del empresario, han de mirarse también para apreciar la cuantía o monto del salario; porque, y grabémoslo muy bien, son palabras de la Encíclica, "sería injusto pedir salarios desmedidos, que la empresa, sin grave ruina propia y consiguientemente de los obreros, no pudiera soportar". Hasta dónde alcanza la solicitud que el Papa siente para con el obrero en la defensa del justo jornal, lo advertimos en las líneas que van en seguida: "No debe reputarse causa legítima para disminuir a los obreros el salario la ganancia menor debida a negligencia, pereza o descuido en atender el progreso técnico o económico".

Tres son los factores, que deben unirse para proporcionar al obrero un salario justo: 1) la Familia, la condición de la empresa y el bien público. Tocante al primero, concluye Su Santidad con estas palabras: "si las circunstancias presentes de la vida, no siempre permiten hacerlo así, pide la justicia social que cuanto antes se introduzcan tales reformas que a cualquier obrero adulto se le asegure ese salario".

Falsas acusaciones

Lo que la Iglesia ha hecho y hace por el pueblo

«La Iglesia es aliada del capitalismo... La Iglesia es enemiga de los obreros... de los pobres». — Estas y otras acusaciones semejantes repiten sin cesar hoy, como si fueran «dogmas de fe», los que no creen en dogmas. Pero, ¿dónde están las pruebas?...

La Iglesia, sí, ansía ser «aliada» y «amiga» de todos los hombres, sean ricos o pobres, en su deseo de salvarlos a todos. Y viniendo a los hechos, ¿qué institución o sociedad, — aun de las que se glorían de «sacrificarse» por el pueblo, — puede presentar millares y millares de adeptos, que, despreciando los bienes terrenos, consagran su vida a ayudar a las clases pobres y necesitadas, ya sea en hospitales, asilos u orfanatorios, ya en escuelas gratuitas, ya en otra suerte de centros aun en los mas apartados rincones del mundo, pero con un desinterés, abnegación y espíritu de sacrificio, que no pueden menos de admirar cuantos saben observar, reflexionar y juzgar debidamente?...

El Sumo Pontifice, después de exponer brevemente la doctrina católica en oposición a la comunista en su célebre Encíclica sobre el Comunismo ateo, atestigua, fundado en relaciones fidedignas recibidas de todas partes, que «hasta los mismos comunistas... si no están del todo corrompidos... reconocen su superioridad (de la doctrina católica) sobre las doctrinas de sus jefes y maestros». Pero, «¿es verdad, — se pregunta, — que la Iglesia no ha obrado conforme a esa doctrina?». Y contesta: «Toda la historia del Cristianismo demuestra la falsedad e injusticia de esta acusación». Pruébalo con los siguientes hechos, bien comprobados:

HECHOS HISTORICOS

ABOLICIÓN DE LA ESCLAVITUD

Para no referirnos más que a algún punto característico, el Cristianismo fué el primero en proclamar en una forma y con una amplitud y convicción desconocidas en los siglos precedentes, la verdadera y universal fraternidad de todos los hombres de cualquier condición y estirpe, contribuyendo así poderosamente a la abolición de la esclavitud, no con revoluciones sangrientas, sino por la fuerza interna de su doctrina, que a la soberbia patricia romana hacía ver en su esclava una hermana en Cristo.

DIGNIFICACIÓN DEL TRABAJO

Fué el Cristianismo, que adora al Hijo de Dios hecho hombre por amor de los hombres y convertido en Hijo del Artesano, más aun, artesano. El mismo, fué el Cristianismo el que elevó el trabajo manual a su verdadera dignidad; aquel trabajo manual antes tan despreciado, que hasta el discreto Marco Tulio Cicerón, resumiendo la opinión general de su tiempo, no se rescató de escribir estas palabras de las que hoy se avergonzaría todo sociólogo: "Todos los artesanos se ocupan en oficios despreciables, puesto que en el taller no puede haber nada de noble".

REGENERACIÓN SOCIAL

Fiel a estos principios, la Iglesia ha regenerado la sociedad humana; bajo su influjo surgieron admirables obras de caridad, potentes corporaciones

de artesanos y trabajadores de toda la categoría, despreciadas como algo medioeval por el liberalismo del siglo pasado; pero que hoy son la admiración de nuestros contemporáneos que en muchos países tratan de hacer revivir de algún modo su idea fundamental.

DERECHO DE ASOCIACIÓN

Baste recordar con qué firmeza, energía y constancia Nuestro Predecesor León XIII reivindicó para el obrero el derecho de asociación que el liberalismo dominante en los Estados mas poderosos, se empeñaba en negarle. Y este influjo de la doctrina de la Iglesia es también al presente mayor de lo que parece, porque es grande y cierto, aunque invisible y difícil de medir, el predominio de las ideas sobre los hechos.

Se puede decir con toda verdad que la Iglesia, a semejanza de Cristo, pasa a través de los siglos haciendo el bien a todos.

RAIZ DE LOS MALES PRESENTES

No habría ni socialismo ni comunismo, si los que gobiernan los pueblos no hubieran despreciado las enseñanzas y las maternales advertencias de la Iglesia; pero ellos han preferido construir sobre las bases del liberalismo y del laicismo otros edificios sociales, que parecían a primera vista potentes y grandiosos, pero que bien pronto se ha visto carecer de sólidos fundamentos; por lo que uno tras otro van derrumbándose miserablemente, como tiene que derrumbarse cuanto no se apoya sobre la única piedra angular que es Jesucristo.

Noticias extranjerías

VATICANO.— En audiencia a peregrinos de varias naciones, habló el Papa del peligro del neopaganismo alemán y exhortó a los austriacos a mantenerse firmes como representantes de la fe en la Europa central. Lo mismo debemos hacer nosotros contra el ateísmo comunista.

ESTADOS UNIDOS.— El «Brooklyn Tablet» ha colectado unos \$ 40 000 para «los perseguidos en España por su religión», y ha recibido una atenta carta de su Primado el Cardenal Gomá.— También la revista «América» de New York recibió otra carta por los mil dólares enviados para los niños vascos, después envió mil más para los niños de las provincias del Norte, y dos mil para los necesitados de Santander y Asturias.— Hermosos ejemplos de caridad y solidaridad católica.

ESPAÑA.— Asegúrase que la imagen auténtica de Ntra Sra. de Montserrat está en lugar muy seguro, y que los «leales» (a Rusia) sólo se apoderaron de la sustituida por ella. En la misma comunicación se dice que fueron asesinados 30 benedictinos y destruido el interior de su célebre Abadía.

BRASIL.— Con un discurso del Cardenal Leme, Arzobispo de Río de Janeiro, se inauguró la emisora católica «Radio Veracruz».

Se inauguran hoy las....

(VIENE de la Página UNO) — zuela. También se ha convenido que las conferencias entre esos tres países mediadores sean privadas, pero se dará cuenta a la prensa de todo lo que se convenga suministrándose boletines para la publicidad, tanto en Costa Rica como en los países interesados que han acreditado representantes de los respectivos periódicos y los cuales están en el país.

Las delegaciones han declarado que confían en el éxito de las conferencias máxime que todas se encuentran lo mejor inspiradas. Los distinguidos visitantes hicieron una visita al señor Presidente de la República, quien los recibió en la Casa Presidencial en compañía de todos sus Secretarios de Estado. Como es sabido esas delegaciones son huéspedes de honor de la República.

Numerosas modificaciones....

(VIENE de la Pág. UNO) — y escalonado en la respectiva dependencia, conforme a una escala del cinco al veinte por ciento,

También se introducen otras reformas, de acuerdo con el minucioso estudio que han llevado a cabo los miembros de la comisión en todas las partidas del proyecto, especialmente en las que se refieren a partidas globales. Asimismo se propone que el porcentaje del diez y seis por ciento para atención de las deudas externas sea rebajado al doce por ciento con una economía de millón y medio de colones. En cuanto al aumento general de sueldos de los empleados públicos, los señores dictaminadores indican la conveniencia de que sea el Congreso el que disponga al respecto, pero suministra todos los detalles sobre el particular para ilustración de los señores diputados.

Guía Cinematográfica

Clase A—1a. Sección. Películas para toda clase de personas.

CIRCUITO URBINI	Pantalones de Emma, los
Correo de California, el	CIRCUITO RAVENTOS
Cuando el amor nace	Amor y periodismo
Melodía llanera	Jinetes de Arizona, los

Clase A.—2a. Sección. Películas solamente para personas mayores.

CIRCUITO URBINI	Esclavos del honor
Nuevos gladiadores, los	Espías del aire
Tras la reja	Mi esposo es conde
	Regalo de bodas

CIRCUITO RAVENTOS

Clase C.—Películas prohibidas.

Ave sin rumbo	Mil y dos noches
Irma la mala	Nostradamus

ALUMNOS DISTINGUIDOS EN EL MES DE SETIEMBRE EN EL COLEGIO SALESIANO DE CARTAGO

MECANICA

- Francisco Rieger
- Bernardo Portuguez
- Daniilo Bolaños
- Alfonso Arnáez
- Carlos Gutiérrez
- Tullio Acuña
- Fidel A. Vargas
- Indalecio Ordóñez.

- Manuel Arias
- Tito Saborio
- Alcides Castillo

IMPRESA

- Fernando Navarro
- Jorge M. Bonilla Q.
- Joaquín Murillo
- José A. Herrera
- Francisco Amador
- Claudio Herrera
- Fernando Sá n z

CARPINTERIA

- Olman Dittel
- Luis A. Rivas
- Jorg. Mora
- David Henchos
- Roberto Elias
- Carlos Sarraulte
- Gerardo Rodriguez
- Manuel Andrés
- Miguel A. Guillén

SASTRERIA

- Victor M. Coto
- Anibal Olivares
- Joaquín Noguera
- Humberto Leal
- Salvador Jiménez
- Salvador Solano
- Antonio Mellado
- Máximo Verela
- Fernando Madrigal
- Carlos Navarro

ZAPATERIA

- Mario Zeledón

Suscríbese a LA EPOCA